

debes saber

primer plano

Ginebra [Efe]. El Consejo de Derechos Humanos de la ONU tomó partido ayer del lado palestino tras un extenso debate sobre la ofensiva militar israelí contra Gaza y su grave impacto en la población, condenando con firmeza a Israel por sus acciones y exigiéndole que las detenga de inmediato.

La condena forma parte de una resolución, presentado por los palestinos, a la que el único país que se opuso fue Estados Unidos, que votó en contra por considerar que no tenía espíritu constructivo y que, por tanto, en nada ayuda al cese de las hostilidades.

“Trabajamos intensamente para lograr una suspensión inmediata de las hostilidades, pero esta resolución no nos va a ayudar”, declaró el representante estadounidense ante el Consejo, Keith Harper. “Esta resolución no es constructiva, sino destructiva”, estimó.

El gobierno de Israel reaccionó por medio de un comunicado de la oficina del primer ministro Benjamin Netanyahu: “La decisión del Consejo es una farsa que de-

Los vuelos de EE. UU.

Washington [AFP]. La autoridad de la aviación de EE. UU. retiró anoche la prohibición de vuelos civiles hacia Israel, pero advirtió sobre la delicada situación en esa región.

Consejo de DD. HH. de la ONU condena a Israel por incursión en Gaza

La resolución contempla una comisión investigadora que determine si ha habido violaciones a los DD. HH. Se omite mencionar disparos de Hamás contra israelíes.

be ser rechazada por toda la gente decente”.

“El Consejo tendría que abrir una investigación sobre la decisión de Hamás de transformar los hospitales en centros de comando militares, usar escuelas como depósitos de armas y poner baterías de misiles al lado de (...) casas particulares y mezquitas”, indicó la oficina de Netanyahu.

Duro informe

De los 47 países miembros del Consejo, la resolución fue aprobada por 29, mientras que hubo 17 abstenciones. Latinoamérica apoyó en conjunto el documento, frente al cual los países europeos se abstuvieron por considerar que no era equilibrado al omitir cualquier mención del lanzamiento de cohetes desde Gaza contra Israel.

La sesión de emergencia a

la que fueron convocados los miembros del Consejo empezó con el relato y cifras de las consecuencias sobre los civiles de los bombardeos israelíes, recopiladas por la oficina

de la alta comisionada de la ONU para los Derechos Humanos.

En diecisiete días, Gaza ha sufrido 2.100 bombardeos, 140.000 personas han

debido abandonar sus hogares como consecuencia, siete niños fueron blanco primero de un bombardeo aéreo y luego de otro naval mientras jugaban en la playa, y dos mujeres en silla de rueda murieron igualmente en el ataque a un centro para discapacitados, según datos avalados por la ONU.

“Todos estos muertos y civiles mutilados deben pesar mucho en nuestras conciencias (...) Todos nuestros esfuerzos para protegerlos han sido fracasos abyectos”, dijo la alta comisionada para los Derechos Humanos, Navi Pillay.

Las expresiones de alarma por la situación de la población de Gaza, así como de condena por la desproporción de la operación militar israelí, se sucedieron en el debate, con la notoria excepción de EE.UU., que no hizo referencia a los bombardeos de Israel y se limitó a condenar los actos del movimiento islamista Hamás.

Minutos antes de la votación, EE.UU. también criticó la creación —conforme lo establece la resolución— de una

comisión investigadora, de carácter independiente e internacional que tendrá la misión de determinar si se produjeron violaciones de los derechos humanos y del derecho humanitario internacional, además de identificar a sus autores.

La resolución critica a Israel, cuestiona su voluntad de construir una relación pacífica con Palestina y lo condena por “su masiva operación militar (...) que ha implicado ataques desproporcionados e indiscriminados, y ha resultado en graves violaciones de los derechos humanos de la población civil palestina”.

Hamás se niega a tregua

Jana Beris
Corresponsal de EL TIEMPO

Jerusalén. Mientras el gabinete de seguridad de Israel estaba reunido en Jerusalén, y aviones de la Fuerza Aérea lanzaban un duro ataque contra posiciones de Hamás al norte de Gaza minutos después del disparo de varios cohetes desde Gaza hacia el centro del país, en Catar, el jefe máximo de Hamás, Khaled Mashal, rechazaba aceptar una tregua permanente hasta tanto no se negocien unas condiciones definitivas, aunque dijo estar dispuesto a una tregua humanitaria temporal. “No aceptaremos jamás el desarme, y la resistencia no se doblegará”. El discurso de Mashal era esperado, casi al terminar una jornada de intensos contactos diplomáticos en Jerusalén, con la llegada del secretario de Estado de EE. UU., John Kerry, y la presencia en el país del secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon. “Se está avanzando algunos pasos, pero queda aún mucho trabajo por hacer”, dijo. El jefe del Departamento Político de Hamás declaró que su organización no acepta “un alto el fuego sucedido por una negociación” y que seguirá negándose a dicha fórmula. Mashal dijo ayer que “le consta” que “se habla” del desarme de Hamás, aclarando que eso “no sucederá nunca”. Luego, aclaró: eso podría darse si se cumplen dos condiciones, “el fin de la ocupación y el desarme de



Navanethem Pillay, alta comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, durante la sesión de emergencia del Consejo de DD. HH.



Un trabajador de la Cruz Roja observa decenas de edificios destruidos tras los ataques aéreos israelíes sobre el barrio de Al Shejaiya en la ciudad de Gaza.

'No buscamos esta guerra, nos fue impuesta': Dayan

Jerusalén (EL TIEMPO). El encuentro del general (r) Uzi Dayan (nieto del legendario militar y político Moshe Dayan) con un grupo de medios -EL TIEMPO entre estos- tuvo lugar a muy corta distancia de la frontera entre Israel y la Franja de Gaza. En dos oportunidades es imperioso interrumpir la grabación para acudir al refugio, al sonar las alarmas indicando que hay un cohete en camino.

¿Cómo ve la situación que está viviendo Israel con su operativo en Gaza?

No buscamos esta guerra. Nos fue impuesta. Y



Israel es un país pequeño y somos vulnerables a cohetes que pueden cubrir gran parte del territorio".

Uzi Dayan
GENERAL(R) DEL
EJERCITO DE
ISRAEL

también ahora Hamás puede ponerle fin apenas lo decida, simplemente dejando de abrir fuego de misiles. Israel no habría ido a esta guerra si la mitad de su población no estuviera bajo fuego. El problema central es que los terroristas a los que nos estamos enfrentando usan cohetes que pueden lanzar de cualquier lado, especialmente desde zonas urbanas, en medio de los civiles.

¿Cuál es el peligro principal al respecto?

Israel es un país pequeño geográficamente y somos vulnerables a cohetes que pueden cubrir gran parte



Uzi Dayan, general (retirado) del ejército de Israel. Jana Blevis

del territorio.

Todo se complica con la entrada a Gaza por tierra.

Aceptamos el cese del fuego y ellos igual dispararon. Y ahora estamos en Gaza, lo cual no es una tarea fácil para los israelíes. Somos un

país pequeño y cuando se moviliza a decenas de miles de reservistas, eso significa que cada familia conoce a alguien que está reclutado. La gente se preocupa.

¿Se pueden extraer conclusiones de lo que está pasando, mirando hacia afuera, a toda la región?

La así llamada primavera árabe trajo incertidumbre al vecindario. No sabemos realmente qué pasará en Jordania, Siria e Irak. Ni siquiera en Egipto, a largo plazo. Viviendo en tal incertidumbre, uno llega a dos conclusiones: no se debe renunciar a los bienes estratégicos que uno tiene, y además hay que prepararse según las capacidades que tienen tus oponentes, no de acuerdo con sus intenciones, ya que estas pueden cambiar o uno puede interpretarlas mal.

Israel". Por su parte, el ministro de Defensa de Israel, Moshe Yaalon, dijo: "El operativo continuará hasta que se cumplan los objetivos". Y el portavoz militar aclaró que la meta ya no es "solo (destruir) los túneles" a través de los cuales Hamás pasa armas desde la frontera o intenta entrar comandos palestinos a territorio de Israel, sino golpear duramente la infraestructura militar del movimiento.

Hamás no acepta "un alto el fuego por una negociación".